

令和元年

10月23日・24日・25日 実施

議会ごめい会

テーマ 「子どもの安全を考える ~通園・通学路は今安全か~」

「信頼される議会をめざして ~これまでの議会改革の歩み~」

町民からの 質問・要望等への 回答【完全版】



永平寺町議会

お問い合わせ : 議会事務局 TEL61-3950

「議会と語ろう会」町民からの質問・要望への回答

令和元年10月23日（水）

【松岡渡新田生活改善センター】

○ 子供の安全を考える ~通園通学路は今安全か~

問 資料に街頭指導は48日と記載しているが、松中前は児童生徒が登校する日は毎日立って頂いている。交代で出てもらえる人もいないと聞く。ありがたく感謝している。五松橋南詰、長谷川織物の三差路に指導員が居ることになっているが、指導員の配置がない。横断歩道を渡ろうと待っていても車は止まってくれないのが現状。

答 交通指導員も高齢化が進み、お亡くなりになった方もいる。なかなか担い手も見つからない。交通指導員が不足している。

問 町立診療所ができ、御陵小学校の南側の交差点に角きりができたが、高さ35センチの縁石も設置された。狭いところなので、子どものランドセルが当たり、押されると35センチの縁石に足をすくわれたり、また縁石のところが低くなってしまい、雨が降ると水たまりになり、子供が滑って足をすくわれる可能性もある。田んぼ側に転落すると下はコンクリート製の畔となっており、落下すると大けがをする。縁石の上にフェンスを張るなど、転落防止対策をお願いする。

又、歩車道境には赤いラバンが立っているが、柔軟に動く為、車にはいいが子供の安全の為にはならない。朝夕の通勤通学時間帯の交通量は近年大幅に増加し、朝は特に先を急ぐため、横断で信号を待っている子供たちに車が突っ込むことも十分考えられ、子供たちを車から守る為には鉄製の物が必要。

御陵小学校からの南進車は生垣で東側が見えない。西進の車と出会い頭の事故になった場合は歩道で横断を待つ子どもの集団に突っ込むことになり危険。交換対応して欲しい。

この交差点は、登下校の子どもと診療所に通院する高齢者の利用が多いので早急に改善して頂きたい。

答 子供が田んぼ側に転落する事など無いように、又、防護杭は車が突っ込んで来てもガード出来る鋼製のものに変更出来ないか、行政に現場確認の上対応を検討すべく再度申し入れる。

回答 **行政より** 隅切り工事の施工に関しては、福井警察署や御陵小学校と協議した上で整備を行いましたが、転落防止柵の設置及び鋼製ポールへの交換については、交通安全の面から実施する方向で検討致します。

問 区内の生活道路が狭い。狭い道路に通り抜けの車が多くなっている。西から、東

から、南からも入ってきて、朝は大変危険。

集落で標識を考えないといけないのか。速度制限は設けられないのか。せめて、集落内の速度は20キロにしてほしい。警察の見回りもあるが時間帯が異なっている。通勤時間帯の見回りをしてほしい。

答 時間帯で進入禁止になるよう標識をつけては。

警察に言ったが、区内の道路への進入禁止にはできないとの回答。協力案内看板を立てることも一案。旧松岡町内には指定方向外進行禁止の看板もある。行政に相談してはどうか。

○ 信頼される議会を目指して ～これまでの議会改革の歩み

問 投票率で世代別的人数が明記されるとわかりやすい。

議員定数を4人削減した。その結果削減金額は。

答 議員一人当たり年間350万円の報酬。その4人分。

定数を削減しても報酬は変更していない。活動方法を変えた。

問 なりて不足に何が必要かは報酬が要になる。永平寺町議の働き方や活動は自慢できる。報酬を上げるのであれば、その活動を全国に発信すべき。議員が一丸になって考えてはどうか。

答 議会で大切なのは、提案する議会であること。具体的に4つ提言している。

○ その他

問 九頭竜川の河川敷や中州の樹木を伐採しないと洪水の危険がある。今年の災害を踏まえて、シュミレーション等の対策を取り、公表してほしい。

答 数年前にも河川敷の雑木伐採について要望を受け、行政に申入れていたが、国体の景観対策で福松大橋周辺の雑木は伐採された。その下流の残存部分については行政より再度確認してもらう。

回答 12月議会行政回答 渡新田付近の雑木につきましては、国土交通省に確認しましたところ、今年度、来年度の計画で伐採に入るという事です。

問 渡新田の幹線排水路対策で、九頭竜川の水位が上がれば幹線排水路が逆流する。水門を閉じれば排水路の水の逃げ場がなく、内水氾濫となる。渡新田や嶺北養護学校は洪水の危険にさらされている。

答 九頭竜川の堤防も完全ではない。1000ミリの雨が降ると本町全体が危ない。ハザードマップを確認して見直しも必要。

回答 12月議会行政 異常気象での集中豪雨による御陵地区内水氾濫対策については、平成24年に国交省と災害時応援に関する申し合せを締結しており、国交省の排水ポンプ車と災害対策用機械を借りる事が出来る。熊堂橋方向からポンプ

車を下流に向かわせ滞留内水の排水にあたる。

問 九頭竜川沿いの地区でも対策に温度差がある。

答 福井地震後川の水は左岸を流れている。堤防の改修をしていない。今年の台風19号の状況ではハザードマップに示された所に災害が発生している。地区要望を役場に提出しているのか。上志比・永平寺地区は要望書を出して改修することになった。理由をはっきりして要望したほうがよい。議員活動の中でも議員間で共有する。

問 平成23年、右岸側に水が流れるように掘削工事をした。左岸の堤防が決壊すると福井市は大災害になることはわかるが、渡新田を見切るのか。前回の語ろう会もなんの回答もない。

答 開催集落の区長さんに語ろう会の内容の全てを冊子にして報告している。

問 県立大学の樹木が整備しても茂る。茂ることで、不法投棄がある。その都度行政に言って、撤去してもらっている。樹木が道路にはみ出ると車は樹木を避けてセンターラインをまたいで走行する。交通量が多いので大変危険である。対応できないか。

答 巡回はしてもらう。要望は毎年繰り返してほしい。地区でできることは協力してやってほしい。

回答 **行政より** 渡新田区から要望を頂いている。街路樹の年1回の剪定に加えて、特に通行の支障になる樹木の剪定や、抜本的な枝打ち、また、生育不良な樹木を間引きするなど、令和2年度に実施の方向で検討しています。

【松岡ふるさと学習館】

○ 子供の安全を考える ~通園通学路は今安全か~

問 防犯カメラ設置に 10 万円の補助について。実際にどのくらい費用がかかるか。区民の負担は想定しているのか。

答 防犯カメラ設置そのものは 10 万円程度、支柱などを入れるとプラスα。1年に1台の補助、区の負担もあり得る。個人情報の了解は区民の了解がいる。維持費の補助はない。

回答 **行政より** 現在 1ヶ所 15 万円に変更を検討中。

問 現在申請の地区はあるのか。

答 現在、上合月と東古市より相談がある。

問 清流地区中央の大通りは時速 50 km 制限だが、速度制限をもっと厳しくして欲しいと町に頼んでいる。

答 地区からの要望は出ているか？

問 要望は既に出しているが、改善の余地はないと、警察と町からの回答。信号機も頼んでいるが。押しボタンでもいいので、もう一度お願いしてもらいたい。

回答 **行政より** 7月末に地区要望を受け、福井警察署が道路の整備状況（見通し、歩道、車道幅）等を調査し、時速 50 km が適正速度と報告があり、その旨を区長に回答をしています。今後は福井警察署に取り締まり強化を要望していきます。

問 保育園の駐車場（送迎用）が少なすぎる。（ない所もある）再編時に駐車場の拡張を。駐車場（幼稚園）の拡張はなかなか待てない。園庭も小さい。

見守り隊の空白地帯が出てきている。見守り隊の支援制度を作つて欲しい（ボランティアの費用弁償など）。子育ての充実の次は安全な登下校ではないか。通学路は結構複雑であり、地域の人達がわかつていないことこそが見守りの空白地帯となっている。

答 幼稚園の再編を今後集中的に審議するに当り、県内の幼稚園も視察した。駐車場の確保が課題の一つであることは認識している。

回答 **行政より** 行政はこれまで議会に園の駐車場の必要性は伝えており、再編の課題として検討をしています。子供の見守りにつきましては、見守り隊以外にも P T A のパトロールや、沿線住民が農作業やウォーキングなどの日常生活の中で行う「ながら見守り」（区長会等でお願いしております）、町内企業の営業活動中の見守りなど、多様な形態がございます。活動への支援につきましては、形態に関わらず、これまでどおり善意による無償ボランティアでお願いしたいと考えています。なお、見守り隊として登録されている方は、万一の事故に備えた保険に加入しております。その他安全面の取組みといたしまして、地区の防犯カメラ設置に対する補助制度や保護者一斉メール・防災メールを活用した不審者情報・害獣情報の提供などを行つ

ております。今後も警察など関係機関とも連携しながら子供の安全対策を推進してまいります。

答 通学路の見直しで解決できないか行政と相談し可能性を探ってみる。空白地帯はどこか？

説明 線路を清流地区側に渡ると、だんだん空白地帯が生まれる。

問 清流地区のはずれの家で、子ども（中1）の帰りが心配。学校にキッズ携帯を持たせていいか尋ねたが、原則禁止と言われた。暗い道中、非常に心配。コミュニティバスのコースでは遅すぎる。松岡の利便性に魅力を感じ転居したが・・・。これからも（利便性向上を）期待している。

答 コミュニティバスの時刻が、中学校の部活の帰り時間と合っていないのが問題。公共交通会議で提起したい。

回答 **行政より** 清流地区は「御陵コース」のルートですが、コミュニティバスの利用者は生徒だけではないため、他の利用状況も見ながら、今後学校やバス事業者と協議を行い、ダイヤの変更が可能か検討してまいります。なお、現在キッズ携帯については、原則禁止としていますが、自己申請による内容を確認し、学校内での取扱いを順守の上、持込可能としています。

○ 信頼される議会を目指して ～これまでの議会改革の歩み

議会問 議会だよりを見たことがありますか？議会の生中継、再放送は？

意見 フェイスブックもホームページも見ているが・・・。テーマがわかつていれば見ようと思う。

ホームページで再放送が見れた方がいいのでは。困った時には役場の情報がいる。国会だってそんなに見ていない。質問の中身をテーマアップすると良いのでは。平日は見るのは難しい。番宣をしたらどうか。

答 ホームページに載せるには、編集し直す必要がある。議会の傍聴をお願いしたい。

議会問 投票率低下について。ご家族の方に投票に行こうという呼びかけをしていますか？議会だけが考へても、なかなか一般的に政治に関心が持てないもの。

意見 子どもが3人いるが、なかなか投票には行かない。積極性がない。誰を書いていいかわからない。

問 議会だよりの中身も、議員の提案により成果が出た、世の中が変わったという記事がおもしろいのではないか。

答 そういうコーナーもあることはあるが、成果は発表していきたい。

意見 成果を出すための議員、議会でなければならない。

答 予算とか決算に意見書をつけている。

意見 わかりやすい言葉、例えば注釈も加えて書いた方がいい。

答 字ばかりでなく、写真・イラストも増やしている。

意見 議員報酬について。議員報酬が低すぎる。都會での企業の初任給ぐらい。議員の扱い手不足が喫緊の課題。上げればいいと思う。これでは生活ができない。

答（議員）何年か前に、定数削減の時に報酬の話も出したがお叱りを受けた。

報酬を上げることが扱い手不足解決の一つでもある。

答（議員）私は値上げ反対論者です。私の周りには反対論者が多い。

答（議員）実体験している。金銭面で家内に迷惑をかけている。ぼくの周りも反対論者が多い。バイトしながら頑張っている。調べものが出来ない。

○ その他

意見 町立診療所の患者が少ない。在宅訪問は在宅＝看取りというイメージなので、外来患者を増やすコミュニバスの確保が必要。利便性がないと駄目、もったいない。先生は町に申し訳ないと言っている。

答 公平性を考えながらコミュバスのことも考える。

問 防災。九頭竜川は大丈夫か？ハザードマップ、避難所にキャパがあるか。駐車場も狭く保管場所もない。井戸もいる。学習館は利用しづらい。

20年前に比べて人がいないから使えない。場所もないようなところが避難所っておかしいのでは。

答 九頭竜川防災については、建設課が国土交通省に確認したところ、町内堤防の一部区間において計画断面を確保しない区間がある為、今後測量設計を行い、事業実施個所及び時期を検討して行くとのこと。ハザードマップは、水防法の改正を踏まえ、令和2年度に新マップを作成し各戸配布の予定。個別の避難所については特段の不備箇所があるとは聞いていないが、今後共確認していく。

【松岡薬師3丁目区民会館】

○ 子供の安全を考える～通園通学路は今安全か

問 明神社の下から国道416号のところ、ポールが多くて、信号のところまで（毛利歯科のところまで）歩道が狭い。いらないポールを撤去して広げることができないか。

回答 **行政より** 町と県および警察で未就学児安全合同点検を実施しており、歩道内の蓋のガタツキや段差解消については、県に要望し補修する予定です。また、歩道内にあるポール等については、撤去または移設が出来ないかなど道路管理者である県に要望致します。

問 役場前の建物の工事している。歩道半分になっている。子供が四つ辻で通る。許可貰っているのか。

答 外壁直していて足場が出ているんですね。行政から指導してもらう。

問 学童は一番大事な話。資料2ページ目、県全体の数字ではなく永平寺町内の地区ごとに事故何件か不審者何件かを出してほしい。

A3 資料2番の薬師二丁目、午前7時～9時までの右折について。鳴鹿の、橋のところもそう。理由は学童保護のためであるが、はたして9時まで必要なのか。8時までいいのではないか。住民が9時まで必要というならわかるが、理由がわからない。

答 資料は時間が間に合わなかった。9時までの交通標識は総務課に相談する。

回答 **行政より** 通行規制については、地区要望を受け通行が制限されています。現在は児童保護もありますが、通勤ラッシュ時の集落内の安全確保の目的もありますので、9時まで規制をしているのが現状です。規制時間帯の変更については、地元区民の意見や同意を確認する必要がありますので地区内での合意形成をお願いします。

議会問 薬師3丁目は山を背にして薄暗かったり、神明橋のところが危なかったり、国道416号と線路に挟まれている。どんなことに気を付けられているか。熊は出るか？

答 熊は5年ほど前に出た。

問 薬師3丁目は道路表示がない。松岡サウナのある三差路は道路表示がない。引いてあるところがどこもない。安泰寺のブロック塀が心配。子どもが通ったときに倒れないか。

答 通学路にある危なそうなブロックについては学校教育課で点検し、個人宅のブロック塀については、声はかかっているはず。

回答 **行政より** ブロック塀の管理者様に、塀の補修を検討して頂くようお願いしているところです。改修にかかる費用については補助制度がございますが、個人負担も発生しますので、改修が困難な場合には、通学路の変更を含め、小学校と協議しながら児

童の安全確保を図ってまいります。

答 道路表示については、区長要望を書面で出しては。上合月は橋渡るところ河川公園堤防のところ曲がるところ、もと「えびすや」から上合月に入る道路のところは、スピードを

出す車があるので、要望を出して「集落内徐行」と路面に書いてもらった。

答 区長要望出してもらうのは毎年2月頃受付し、町から回答がくる。

問 よその町内でもいいのか。朝のラッシュ時は西幼稚園で2回信号待ちする。

通学路で何十人と並んでいるからいずれ車が突っ込まないか心配。なんで芝原の子が裏道を通らずにそっちを通るか分からぬ。

答 学校が通学路を決めるので。

○ 信頼される議会を目指して ～これまでの議会改革の歩み

質 美浜町、人口9,639人で235,000円の議員報酬はどこから出るのか。

答 市町一定ではない。人口に対して高いところもある。皆さんの血税からです。

答 池田町見たらよくわかる。

問 上げることが反対ではないが、県下で一番になる必要はない。町長の給料との比較というのにおかしいが、そこそこなけなあかん。町職員の初任給も低すぎる。

答 算出式はあくまで参考のもの。

答 永平寺町は平成の合併でこの金額になった。池田町はかなり安かったが、最近定数も減ってから金額をあげた。

意見 みんな同じくらいのレベルでなけなあかん。町職員の初任給も低すぎる。

答 仕事やめて議員になる人には厳しい金額。酒井議員もそう。

問 仕事をしながらはできないのか。

答 一生懸命議員しようと思うと両立は難しい。他の町議会の兼業している人の意見を聞いても血を吐くように大変と聞く。

答 議論は分かれるところ。市議会は生活できるだけの報酬が支払われるが町議会は全国見てもそこまででない。兼業してもやれるようにしなさいというところではないか。

答 大野市の話。市職員が経産省に5~6人出向しており、その経験を議会に反映するために選挙に出た。家庭もあり大野市の報酬以下では決心できなかつただろうとの話。市議会と町議会で人材に差ができてしまうと、町は生き残れないのではないかということが心配。優秀なサラリーマンに議会に入ってほしいが、息子さんに一回仕事やめて議員になれと言えるかどうかというところ。

意見 兼業しないと生活できないね。

問 統一地方選挙、18.19.20代がどうしても投票率下がる。成人式実行委員会で投票行

こうという話をしているのか。30代で家庭を持てば投票率は上がってくる。若者に向けて永平寺町の対策を立ててほしい。

答 学生さんとしては住民票の問題もあるが、中学の教育で選挙の大事さを啓発しないといけない。成人式も町の明るい選挙推進委員会で記念品くらいは出ていると思う。

答 上から言うのではなく、成人式で自分たちから行こうというふうにしていかないといけない

回答 **行政より** 成人式においては、選挙投票啓発関連のリーフレットなどを配布しています。

答 永平寺町議会も若い二人が入ってITを使って発信している。すこしづつ本町は浸透している部分もあると思う。

問 視察に行って他の市町の取り組みを知り、その分他の町でしていることをどんどん取り入れてほしい。そうすれば自然と仕事見ていれば、30万近く貰ってもいいと思う。

答 先進地事例では議会モニタリング。町民にモニターになって頂き、テレビで議会を見てもらって意見をもらう。若い人向けの勉強会している町もあるので参考にしてやっていく。

○ その他

問 池田町は人を寄せるようなことをしている。金も財政に入る。永平寺町でもできないのか。山を活かして。ツリーピクニックや農産物販売。

意見 上志比、永平寺に比べて松岡は何もない。えい坊館だけ。

問 要望書出した。大雪のとき薬師3丁目は袋小路で行きようがない。どうともできない。要望書として融雪がほしいなど出した。回答がないが協力願えないか。

議員確認 回答なかったですか。

回答 **行政より** 行政から地区に対し、融雪水の確保が困難のため融雪出来ないと回答しています。融雪の為の水が確保できず機械除雪で対応している地区が他にもあり、ご理解いただきますようお願いします。

問 永平寺中地区防災担当している。中地区で話しているが、地震・台風でライフラインがなくなったとき、ガスはプロパンだから心配ないが、テレビを見ていて心配なのは水だと話を聞く。井戸水は電気がとまるとくみ上げられない。湧き水出ているところがあるので、浄法寺のタンタン清水、水質検査において非常のときの水の水源を。各地区4万円の補助金の枠の中でできないか。町の主導でできないか。町全体で。

答 中地区だけでなく松岡でも湧水あるだろうと思う。

回答 **行政より** 上水道事業では現在、町内4カ所において耐震性貯水槽を設置し、災害時における飲料水の確保を行っているところであり、衛生上好ましくない湧水の活用

は考えておりません。湧水は、降雨等、自然環境の影響を受けやすいものであり、定期的に水質検査をして、仮に問題が無かったとしても、利用するときには問題があるということが想定されます。万が一湧水の飲用で事故等が発生した場合は、湧水の管理者が責任を負うことになり、管理者が不明の場合は飲用者の自己責任ということになります。非常時において、湧水の活用を考えておられる場合であっても、湧水をそのまま引用することはお控えください。なお、水質検査に係る費用は自主防災組織等活動費補助金の対象とはなりませんが、湧水を非常時の飲用水として活用するための簡易浄水器等の購入については自主防災組織等資機（器）材購入費用補助金対象となりますのでご検討ください。

- 問 薬師3丁目はハザードマップで危険地。地震のとき大丈夫か。
- 答 福井の地震のとき松岡公園のところは飲み込まれたと聞いた。
- 答 危険ゾーンには建物を建てさせないようになっている。あちこち危険ゾーンがある。危ないところを示しているだけ。計画的改修についてはやってないわけではないが、全部は手が届いてない状況は理解してほしい。
- 答 安心材料にはならないが福井地震がもう一度起こる可能性は0.07%と言われていたと思う。南海大震災が起こる可能性とは違う。
- 問 三町合併したが松岡は何もない。
- 答 大きい建物はない。
- 答 中央公民館は改修したが。
- 答 新しい建物建てても維持管理費かかる。サンサンホール、四季の森も重荷になっているのは事実。町の問題は少子化。幼稚園児園統廃合の報告。

令和元年10月24日（木）

【上浄法寺谷ふれあい会館】

○ 子供の安全を考える～通園・通学路は今安全か

問 先日、志比北小学校の近くで熊が出た。勝山では街中へ熊出没が相次ぐ。人間はエサを持っていると考える。見守り隊がいても心配だ。熊対策は。

答 勝山ではケガ人も出てる。出てきてしまうとどう対処していいのか戸惑う。柿・栗の収穫を早めに進めて下さい。警察のパトロールもクマ警戒に巡回している。

答 クマは薄暗い時期に活動する習慣があるので、薄暗くなつてからは外出しない方がいい。これから日が短くなると出てくる可能性がある。遭遇した時は、大声を出さない（クマを驚かせない）、走って逃げない（逃げるものは追う）、目をそらさない（目をそらさず少しづつ距離をとり、遠ざかる）。

意見 捕まえても別の山へ放獣したのでは効果がない。

答 ドラム缶檻を設置するとか、山から出さない方法を取る事が大切。

意見 中学生の通学路は上の道。茂みの暗い笹山当りが一番危ない。山側の木を伐採したらどうか。志比北振興連絡協議会でも下草刈をやっているが。

意見 山側の外灯（照明）を、川側から照らせば山側がより明るくなるのでは。

答 山側の下草刈は町でやって貰っている。

回答 **行政より** 山側の木については、志比北振興連絡協議会から同様の要望を頂いております。これまでにも年2回の法面除草や道路照明増設を行ってきましたが、成長した立木が道路照明を遮ったり、視界不良など通行の支障になっています。利用者が安全に通行できるように民地内の立木については、所有者と協議のうえ、道路交通に支障となる部分は伐採していきたいと前向きに検討しております。

笹山区間は、山全体が茂みで覆われている事も暗さの原因の一つとなっていると思われます。農林課では、所有者の方に山全体の整備を支援する町単独の補助事業がありますので、そちらを活用いただき、道路ぎわの木の伐採も含めた山の整備をお願いいたします。詳細は農林課へお問い合わせください。また、近年頻発する台風等の災害により、倒木が電線にかかり停電となっている事例もあることから、支障木の伐採に係る町単独の補助事業を現在検討中です。

(参考) 造林事業補助金（町単独）

事業種	事業費	補助単価	自己負担額
除間伐	250,000 円/ha	45,000 円/ha	205,000 円/ha
枝打ち	630,000 円/ha	90,000 円/ha	540,000 円/ha
合 計	880,000 円/ha	135,000 円/ha	745,000 円/ha

*箇所によって事業費及び補助単価に変動があります。

意見 地区に子供が居ないのにどうやって見守る？子供の居る地区に…が先では。

○ 信頼される議会をめざして ~これまでの議会改革の歩み

意見 選挙に行かない若い人が多い。投票所に行かなくても携帯アプリで投票できるようにならうか。報酬は市会議員並みにしたら、議員立候補者も増えるのでは。

意見 投票率が低いのは本町のみではなく、日本中が低下している。若い人が低いのも日本中同じ。老人向け施策を重んじれば高齢者は投票に行く。若い人向け施策を重視すれば若い人の投票率は上がる。政治参加への学校教育は必要。議員定数引下げをしても立候補者は増えない。地区割定数とか、町内全区割定数とかの採用も一考。

議会確認 小中学生向け教育の有効性とはどういう面をさしているのか。

意見 政治・政策を学校で出してもいいのではないか。学校ではタブーとしなくていいと思う。

意見 報酬を上げればそれに見合った仕事をするようになる。レベルが上がるのではないか。

意見 傍聴に来てくれと言うが、傍聴者が少なくなっているのは傍聴に行って魅が無いからでは。議会議論の迫力、議論の内容が無い、白熱議論が無いからではないか。語ろう会の参加者が少なくなるのは、来て発言してもその反応、発言を取り上げる効果が無いから来なくなる。

意見 若者の投票率低下は、どうしたら上がるかをもっと議論したらどうか。若い人向け広報を進めるとか、大学と連携するとか。

意見 定数減 18→14 人で小さい集落では議員を出せなくなった。定数 4 減で町民にメリットはあったか。町職員への目配りは議員の仕事、定数減では役場職員への目配りが減ってしまう。

答 行政職員では一般職から専門職への流れもあり、今後増加の方向と思う。只今のご意見を踏まえ、今後も町職員への目配りに留意したい。

○ その他～幼稚園・幼稚園施設再編、小学校再編含め何でも

意見 語ろう会で話しても、対応してくれないと来なくなる。開始時間も午後 7 時からでは仕事している人は来れない。7 時半か 8 時頃から始める方が参加しやすい。

意見 郵便局前通学路改修約60m、今日1期工事で半分くらいした。60m位のことは1日でやって頂くと有難い。又、役場の工事通知は突然ではなく、事前に連絡あると良い。

回答 **行政より** 一般質問で回答させていただいているが、工事が決まりましたら、工事内容、工事期間、工事受注者などを区長様へご連絡するように役場内で取り決め実施しております。しかし、工事内容によっては、契約締結後すぐに工事に着手することもあるため、突然のご連絡となってしまうこともあります。ご理解とご協力のほど、よろしくお願いします。

問 行政は横の連絡を密にして欲しい。建設課、農林課、商工観光課等から個別に連絡が来る。横の連絡があれば1回で済む事を各課が連絡して来る。主管課が決まれば1回ですむのではないか。

意見 区長も大変。役場の封筒が何十枚も溜まる。連携すれば何分の一かになる。

答 今回の決算審議でも物件管理は各課割りになっている。総括的に把握する課を設けたらどうかという案が出ている。

答 来庁して用件を果たす場合には、役場入口正面の住民課受付から、関係課、例えば子育て支援課や学校教育課等に連絡している。

意見 区長が知らない内に工事が始まる事が多々ある。事前に知らせてくれば、現場で細かい打合せや依頼が出せる。そうすれば役場の仕事に住民の満足度が高まる。議会からも支持して欲しい。

答 議会からも地区要望を伝える。

意見 幼児園幼稚園施設再編、小1の先生は大事。極端な考え方で無い先生を望む。子供自身が故郷の匂い・景色を体感するのがいい。マスではないが、原風景に帰する回帰本能を持つ青年になってくれるか不安。統合するなという事ではないが、特性を生かした教育になって欲しいと思う。

答 幼児にとって何が一番いいのか、子供の目線で何がいいのかを主体にして考えていくことが大切と考えている。

答 地域の小学校が無くなれば避難所も無くなる。災害にも負けない建物がある事は大事。

意見 教育は効率で語って欲しくない。リスク管理、リスク分散を考えるなら志比北小学校が、地震にも、豪雨災害にも極めて被災リスクの低い立地と考える。町の防災拠点になり得る立地である。

【法寺岡集落生活改善センター】

○ 子供の安全を考える ~通園・通学路は今安全か

意見 何年か前に熊が柿を食べに下りてきたことがある。

答 大変心配している。

議会問 東古市の交差点が危ないという噂を聞いたことがあり、関係者に申し上げたことがあるが、その後は？

意見 国道だから飛ばす車があるので今も不安だ。

回答 **行政より** 東古市交差点の安全対策については、引き続き交通安全県民運動期間による街頭指導等で安全運転の啓発を行います。

問 国道の橋の両側に歩道がない。相当遠回りして商店に行く状態。車の交通量が多くなる。

答 早急に対応する。

回答 **行政より** 古市橋の利用状況や交通状況を踏まえて、実情に応じた歩道空間の確保のための効果的な安全対策を行っていただくよう、道路管理者である県に要望いたします。

問 日本エーエムシーの後ろの道路が見通しの悪いところがあるので、草を刈らしてほしい。車のスピードもある。何とかして欲しい。本来は地主さんが刈るべき。

答 場所を確認して、行政を通じ地主さんに話し合いをしてもらう。法律上、難しい面もあるが。

○ 信頼される議会をめざして ~これまでの議会改革の歩み

議会問 議員報酬について。妥当か、安いか、高いか、アンケートに書いて欲しい。

問 政務活動費0円とあるが。

答 活動には報酬から捻出している。政務活動費は町会では高浜町だけある。

問 私の仕事を優先して議会に出てこない議員はいるのか？

答 まず、いない。出席率は悪くとも90%。休むのは慶弔か体調の悪い時だけ。

問 議員で議員以外の仕事をしている人はいるか。

答 一部、会社勤め、自営の人はいる。

問 議員報酬は誰が決めるのか。

答 特別職報酬等審議会（委員7人）という第三者機関が決める。

問 議会の実況の様子をもう少しテロップで流すとよい。（テロップがないと進み方がよくわからない）生中継の視聴率は？一番見ているのは職員。

答 議会中継、生中継では無理だが再放送では何らかの方法で解説できると良い。検討する。

議会問 議会だよりを読んでもらうためには。文字ばかりで読みにくいですか。

区民答 議員の出席率は一番先に見る。

○ その他

問 ゴミ焼き場はどこか。

答 金津の笹岡。

問 金津は遠い、もう少し近くにならないか。福井市は駄目なのか。

問 クマ対策で、果物を早く採って早く始末しろとお知らせが来たが、採ったものをどうしていいかわからない。東山の方に持っていくことができないか。

答 ゴミ袋に入るように細かくすると持つていってもらえるが。行政には伝えておきます。

問 町の職員、今でも電気がついているがモチベーションが保たれているのか？超過勤務手当が出ていないと聞いているが、代休もないとやる気をなくすのでは。

答 職員の残業は、3ヶ月で残業1万1千時間（年間で4,100時間の計画だが）。

意見 泉佐野市のふるさと納税の話だが、町も国にNOと言えばいい。そのくらいの馬力があつていい。

要望 建設課にお願いしていることの実現（道路の改良）をお願いしたい。すぐ対応して頂けたものもあります。

【諏訪間ふれあい会館】

○ 子供の安全を考える ~通園通学路は今安全か

問 歩道帯の除雪がされないので子供が車道を歩くのが危ない。中の道は区民が家庭用除雪車で道を開けている。昨年は除雪車補助金出たが雪が降らなかった。

答 諏訪間の道路は町内で一番危険。町内全体の除雪の優先順位でも気を付けておきたい。永平寺インター線できれば冬季危ない大型観光バス通行数が減らせる。中部縦貫道に除雪車の倉庫もできた。大雪のときは中部縦貫道から通行できなくなつていった。マイロードの事故もあったが

問補足 マイロードの事故は実際に見ていた。朝、晩にマイロードに車止めをつけてもらった。

回答 **行政より** 除雪作業は、午前2時より町内全域をパトロールし、出動の必要がある場合には午前3時に除雪委託業者に出動連絡を行い、通勤通学時間までに作業を終えるよう指導しております。また、各区長との除雪意見交換会においては、通学路優先や歩行空間の確保などの意見もありましたが、降雪や除排雪状況によっては除雪作業が遅れる事も考えられますので、早めの出動を行うなど除雪進捗が図れるよう努めます。

議会問 国道364号、子供からお年寄りまでどうやって気を付けているか。

答 昔は永平寺から東古市まで渋滞していた。今は車が減って、かえってスピードが出るようになった。

答 警察の取り締まりがなくなって、スピードを出すようになった。

意見 防犯カメラ、付けようと言っている。子どもの乗るバス停のところ。ゴミ箱に不法投棄もある。

答 アレナのところ、防犯カメラつけたら犯人つかまえることができた。ぜひ付けてほしい。

議会問 子どもはよくバスに乗るのか。

答 諏訪間は、小学生はバスで通学している。諏訪間の中の除雪をお願いしている。

議会問 谷川の水を使うのはどうか

答 用水の水を使おうと言っている。井戸水も。山のほうから融水流れるようにしているが、水が少なくなっている。子どもの通学のために融雪を。

答 御陵では用水の高さをあげて水を流すようにしている。

○ 信頼される議会をめざして ~これまでの議会改革の歩み

問 永平寺町の議員は働き者ということで日数これだけ出席しながら 22 万だと逆になり手は絶対ない。なり手不足を招いてしまう。ほかの町はもっと圧倒的に少ない。給料を上げたところで働く日数が多すぎる。これはしんどい。一般のサラリーマンが議員になれる環境にしないと無理。

そういう環境にして若い人を増やさないといけない。29 万にしても増えない。

もう一点は女性議員半数を目指さないと若手が増えないのではないか。給料よりも環境改善が一番の問題。議員の考えは。

答若い人には出てほしい。若い人探しているが出てこないで無理して出ている。そういうことがあちこちで起きている。本職をやめてもできる報酬必要。見直しが必要。現職二人も仕事辞めて出た。ご意見ありがたい。

答 実際の活動、役場もいっしょで事務が国・県からおりてきて職員の仕事が増えて、その分議員も見なあかんのでどうしても日数がかかる。実は自分は仕事を少なくしようとしているが、どうしても熱心にやろうとすると多くなってしまうジレンマがある。

問 業務の効率化っていうことで ICT 化はあるが、日数を減らすための効率化なのか。

答 役場が色々な事務が増え、国の決定がだんだん遅くなっていて補正が年の途中に入り、臨時議会を開かないといけない、4 回の議会の合間に 2~3 回入ってきて、一年中議会をやっているような形になってしまう。

答 効率化については電子メール、クラウドの導入をしているが、他の自治体では FAX や郵送で行っている。信じられないアナログなところもある中で、ICT 化しているというくらい。事務員の手間を減らせてはいるが、それにより日数まで効率化できるというものではない。本質的なご意見をいただいて嬉しい。

一般的のサラリーマンが夜間議会、日曜議会する場合、見る資料も多く、働きながら議員をするのはすごく負荷が多い。そうすると議員が承認する分を減らしていくしかないが、それにより住民意見が反映しにくくなる、住民サービスが充実しないというところが心配。これに対し市議会は報酬が多く、議員活動も充実し、それにより住民意見が反映され、住民サービスに市町で格差がどんどん広がる。兼業による議員のやり方に懸念を抱くところではあるが、サラリーマンが議会に入ることは絶対必要。民間企業が 4 年間の休業を認めるとかないか。女性については子供が小学校に入ったお母さんが子育ての経験を生かして議員になるといいと思う。そういう人に声掛けしたい。

問 行政・議会は車の両輪。地方自治体の原則。行政が先行していて議会が PR 不足。住民の近いところにいるところが見えてこない。市議会は地元を歩き回っている。そういう違いがあるのではないか。議会の仕事の見える化で若者が立候補するのでは。

議会問 どうやったら見えるのか。議会中継、フェイスブックで活動を報告している。何が足りないか。

意見 色んなことをやってみて、距離の近さ。やっているで当然やろうっていうのは違う。

誰でも議員になれるのだという距離の近さが必要。

議会補足 壁作っているような。壁は作っていないのだが。

問 議員の仕事が分かっていないのではないか。仕事しているから見えない。みんなが思っていることでは。働きかけも見当たらない。仕事していると議会中継が見れない。

答 見てる人はいつも見ているが・・というのは私も感じる。'

議会問 議会だよりはどうか。

答 議会だよりは難しくて見られない。答弁したのをずっと書いていても読まない。気持ちは分かるが見ようという気にならない。要点を力説した形で書いてほしい。話し言葉をそのまんまでは読みたいという気持ちにならない。労力のわりに読むのが嫌。

議会問 町の広報は見るか。

答 あんまり見ない。

議会問 昔より写真は増やしているが。

意見 大事なことはここというふうに書いてほしい。

議会問 選挙の仕方はどう思うか。

議会補足 若手議員は今回違うやり方で出た。連呼中心の選挙など批判ある。ポスター作る経費が町から出るところも出てきている。

意見 スピーカーはしなくていい。

意見 世代によってちがう。若い人はSNS活用すればいいが、高齢者はなじみがない。そういう面の対応必要。

議会問 全世代で通じるやり方とは。

意見 色んなやり方試せばいいがSNSだけではいけない。

議会問 SNSだけの人は勝てていない。地元の人と結びついている人でないと勝てていない。

人口減少の問題で、私たちの世代は働いている人に手伝ってもらわないといけないし人口も少ない。60代の退職後の人々は手伝いやすいし人口も多い。たくさんの人々に助けてもらう選挙の形に無理が来ているように思う。また私たち世代は学校教育で選挙のやり方とはポスター、放送演説、立ち合い演説と習ったが、実際は街頭立ちや選挙カー。このギャップも若い人が困る部分。実際何をしたらいいのか分からないから選挙に出れない。何かいいやり方はないか。

問 テレビを使えないのか。行政チャンネル使っては。

意見 田舎だから古い考え方根っこにある。どうしても地域に根差す人をという考え方がある。主義主張で選ぶこともあるが地域の代表者をあげたいという考え方が多い。そうでないと地元に根差した議員に育ってもらえないのではないか。SNSで上がった人は全国区やで地元選出にはならない。だが選挙はいろいろなやり方があっていい。

答 地域の代表とか全国区というきっちとした区別はないので、選挙の在り方も変わって

- いくと思う。
- 問 なり手不足解消として夜間議会、休日議会の開催についてはどう思われているか。
参加しやすい議会として現状そういうことはないのか。
- 答 松岡のときにやったことはある。中継・録画もするので傍聴は少ない。昔は傍聴を増やすために夜間議会をしてみた。夜間議会、論議はしてみる。ただ昼間やる議会よりもお金はかかる。管理職、答弁つくる職員の残業。働き方改革に少し逆行するので理事者はやりたくない。
- 問 ケーブルテレビで夜間中継をやることをお知らせして、夜間議会やるなど、工夫できないのか。答弁事前に集まるなら、午前中休ませて午後から出勤するなど。女性の産休大変。職場の中に保育所など、女性参画を促しては。
産休より授乳で一時退席のほうがありがたい。
- 答 子ども生んでもらうことは大切なことなんで・・
- 答 議員は保育所に預けにくいこともある。個人的には乳飲み子がおる
間は子供に向き合って、議員になるのはその後でいいと思う。
しかしつづつと働いてきた女性に職場に授乳スペースを提供できる世の中になるとい
いと思う。
- 答 市議会議員みたいに専業でやる考え方、兼業でやれる考え方、また報酬や環境づくり
を考えて行かないといけないと思う。

○ その他

議会報告 幼稚園児園再編成について報告。

問 営農組合の高齢化が避けて通れない。町としてどう考えているか知りたい。

答 中山間地域の後継者問題の補助金事業費はきちんと枠があって取り組まれている。

回答 **行政より** 高齢化は、営農以外の経営体でも避けて通れないテーマです。営農組合が農業法人化することで、様々な経営上のメリットがありますが、農家の後継者でなくても、構成員等の中から意欲ある有能な後継者を確保することが可能と考えます。

問 国は米以外の作物をしろっていうのしか補助金の対象にならない。それでは若い者が対応する気にならない。永平寺町が真剣に考えているのか知りたい。

回答 **行政より** 米の一人当たり消費量が年々落ち込む中、生産者等が中心となって円滑に需要に応じた生産に取り組んで米価の安定を図ることが大切です。また、永平寺町独自の高付加価値米としてれんげ米がありますが、取り組み始めの平成20年当時は1反当たり1,500円の助成（種子代相当）でしたが、令和元年では1反当たり4,000円に加え、出荷1俵当たり2,000円の助成としていて、れんげ米以外の特別栽培米に対しては1反当たり1,500円の助成をしています。転作補助金については、水稻・麦・そば等の2年3作型農業を中心とした作付けに対する助成のほか、ニンニク・ニンジン・タマネギ・スイートコーンといった地域振興作物についての助成

を行っていますが、いずれも収支等内容を分析しながら支援を継続していくことが大切であると考えています。

意見 百姓ではもう知らないというのが頭にある。合併してからどんどん予算も減っている。町として方向性考えてほしい。

答 全国的な問題でもあり、人材育成などいろんな方向からの検討が必要な問題。

令和元年10月25日（金）

【大月集落センター】

○ 子供の安全を考える～通園・通学路は今安全か

問 南河内川の改修をしているが、それに伴う橋の改修に3年かかるという。その間の子供の通学路はどうするのか。仮橋を架けるのか。大月区への説明会が無い。

答 仮橋を架けて通行できるようにすると聞いている。

意見 地区への説明会は無いが、区長としては県からこうしてやりたいとの説明はあった。車は通れないが、人が通れる歩道としての道はつけると。大月迄の歩道整備の要望を出してきて、歩道整備がされる事になった。大月から下の方はどうなるのか、歩道の整備はしないのか、これは議員の仕事と思うが。

答 小中学校から1Km迄は歩道をつけるという県の方針で大月迄はつけるとなつたが、子供の安全を考えると大月から下の方への延長も働きかけるべきと考える。

意見 藤巻よりこっちが危ない。取組んで欲しい。

答 藤巻・大月線が完成した後、西への延長を考える予定となっている。

意見 子供の安全を考えて頂くなら、早くなるように議論をして欲しい。

答 浅見・野中の方は利用者の個人負担もしてスクールバスを出していると聞く。町のコミュバスも通学利用は半額の50円で利用できる。

答 大月の西の方は社会資本整備総合交付金事業でH32（令和2）年に計画申請となつてている。

意見 先月歩道をつけるので同意書を頂きたいという話は有った。

意見 大月区としては、車がカーブの所へスピードを出して差し掛かって来るので危険という事で、町に要望して来てそういう対応となつたと思うが、町の対応が悪いとは思っていない。

回答 **行政より** 令和2年度に大月地係の歩道整備を行い、事業が完了する予定となつております。

○ 信頼される議会をめざして～これまでの議会改革の歩み

問 前回選挙で久しぶりに若い人が二人出られた。この人たちは自分で思う事が合つて出られたのか。

答 そう思います。文化財保護や社会教育に熱心に発言されたり、又、社会人の時の色々な経験の上に発言されていますので、ご自分で期するところがあつて立候補されたのだと思います。

答 出来れば議会へ傍聴に来られて、ご自分の目で見て、発言を耳で聞いて頂くとい

いのかと思います。現場で生の空気を感じて頂くと議員も一層励みになります。

意見 期日前投票について。行っても何か違和感がある。期日前投票利用の理由を記すアンケートみたいなものがあるが、必要ないのではないか。若い人が行くには抵抗があるのでと思う。行けばすぐ投票できるようにしてはどうか。

答 期日前投票を制度化するときに色々制度化されたものがあります。

意見 マイナンバーカードが制度化された。それを利用してネットやスマホで投票出来ないのか。そうすれば若い人の低い投票率が改善するのではないか。

答 日本ではこれから的方式です。全国で、ある自治体がインターネット投票をやろうとしたが、結局出来なかった。

答 核家族化の拡大も若い世代の投票率低下の一因だと思います。若い世代に投票を促す親世代がそばに居なくなった事も影響しているのではないかでしょうか。

意見 議会だよりの枚数が24ページあるが、以前の綴りからみると段々増えて来た。こんなに要らない。議会での討議内容や議員の質問は良いが、視察や活動レポートの写真は町の広報誌に掲載して議会経費は削減するべきだ。議員給与の議論はそれからの話。

答 永平寺町の場合はほぼ全議員の12~13人が質問したり、議会討議が活発なため掲載スペースが必要であったり、見やすくするため記事にあった写真等も掲載しているためページ数が他市町に比較し多くなっている。ご意見の趣旨は議会内で討議していく。

○ その他

問 10月に禅の里温泉へ行った。料金を払ってレシートを出さないので、レシートは貰えないのか聞いたところ、これはレシートは出ませんと言われた。おかしいなあと思った。そんな事はあるのですか。

答 指定管理者制度で運営しているので、おかしいなあと思うところは遠慮せず行政に尋ねて下さい。こうした事が有った事はこちらからも言っておきます。

回答 **行政より** 指定管理者に確認したところ、そのお客様の前のお客様の対応が終わっていなかつたのでそういう対応になってしまったとのことで、今後は丁寧に対応し、この様な事の無いように十分注意致しますとのことでした。

問 昨日、一昨日と語ろう会を開かれて、他地区の集まりはどうか。

答 ほぼ同程度で12~13人です。

意見 大月地区の集会としては今日は出席者が少ない。通常は集会所がかなり詰まる。少ないと次に語ろう会が有っても行かんとおこうと思ってしまう。私が思うには集まって何を語るかにかかると思う。その地区にとっての一番の関心事をテーマにす

れば住民は集まる。大月地区は中部縦貫道工事の時に、ダムの上部に迄溜まってきた土砂を一番目の配水穴まで排出するという条件でハンコを押した。しかし約束は果たされずのまま。大月地区の緊急性のある一番の関心事は、集落の上にあるこのダムが今もかなり土砂で埋まっている事。このままでは、最近全国に被害をもたらしている様な豪雨があればダムが持つかどうかと思う。その土石を早急に排出してダム機能の回復をしてほしい。そうした関心を持って防災対策の議論をしてほしい。

昨年県土木へダムの件で行ったが、県土木はこのダムは砂防ダムであり、土石が溜まても何ら問題なしとの立場だった。ただ、ダムリフレッシュ計画に合わせて土石排出を計画してくれる可能性もあるが、何も決定した事項は無い。

答 ダムの性格が砂防ダムだとする県土木と、洪水防止機能を持つダムとする地元との把握がすれ違うが、地区防災の観点から注視し行政にも地元の懸念を伝え確認していく。

回答 **行政より** 地区からの砂防ダムの土砂撤去の要望は、すぐ福井土木に要望しております。この砂防ダムは治水ダムではなく、土砂をためるためのダムで、洪水調整機能は有していません。土砂が万砂になって山肌を押さえる・崩壊を止める・川の流れを緩やかにして川床の洗堀を防ぐなどの機能を発揮することをご理解ください。継続して県に土砂撤去を要請していきます。

【中島生活改善センター】

○ 子供の安全を考える ~通園・通学路は今安全か

問 子どもたちの通学のルート。車道の車が通らない所を選んで歩いているが、冬期は道幅が狭くなるうえ、車がスピードが速いので困る。子どもの通学ルートの除雪は早めにお願いしたい。防犯カメラが必要なのだが、維持管理に費用がかかるので悩んでいる。

回答 **行政より** 除雪作業は、午前2時より町内全域をパトロールし、出動の必要がある場合には午前3時に除雪委託業者に出動連絡を行い、通勤通学時間までに作業を終えるよう指導しております。また、各区長との除雪意見交換会においては、通学路優先や歩行空間の確保などの意見もありましたが、降雪や除排雪状況によっては除雪作業が遅れる事も考えられますので、早めの出動を行うなど除雪進捗が図れるよう努めます。

答 中島区からの防犯カメラの助成要請は聞いています。谷口でも防犯カメラの話は出ている。付属で必要なものの費用もありますので。

問 熊の出没に関して、子どもたちは鈴をつけているのか。

答 勿論付けているし、子どもたちの送り迎えもしている。

問 出没の状況は。

答 出没時刻が一定していない。例年になく多い。保護者にはメールで発信している。防災無線でも発信。街中に出たときは、防災メールに流して欲しいと頼んでいる。

意見 勝山はメールに入っている。

○ 信頼される議会をめざして ~これまでの議会改革の歩み

議会問 議会の生中継を見たことがあるか。議会だよりを読んでいますか。

区民問 議会だよりは全部議員が作っているの。たいしたもの。住民はそんなこと知らない。

答 極力わかりやすい紙面を目指している。みんなで力を合わせて頑張っています。

意見 傍聴に行きましたが、「仕事しているな」という印象でした。

答 お知らせはしています。少ないですが、傍聴には来て頂いています。議員の頑張りを可視化していきたい。

意見 「語ろう会」の参加人数が少ないのでないか。もっと人が集まる、集めるといろいろな意見が出てくる。竹原は多かった。

答 「語ろう会」にも歴史はあるが、4年間で3班に分けて全集落を回ろうとしているので少ない集落もある。テーマ設定が悪いという見方もある。

意見 語ろう会の開催時期が交通安全運転者講習会といつも重なるので、ずらした方がいい

いと思う。

答 確かにその通りです。今後は交通安全運転者講習会の日も勘案し決めたい。

○ その他

問 上志比支所の解体にからんで、新しい支所は平屋？大きさは。

答 平屋で 100 坪です。

問 元商工会館に地域振興センターがあるのにもかかわらず、新しく建てるのがよく理解できないのだが。

答 上志比地区の防災拠点としての役割・機能を持つもの。

問 今回、台風 19 号により各地で大変な被害が出ているが、60 年ほど前九頭竜川が決壊したことがあります、これからも今の堤防で大丈夫か？九頭竜川の安全をお願いしたい。国とか県にも言って欲しい。

回答 **行政より** 国や県には、常々九頭竜川の安全に対する要望を行っています。

意見 以前、国道 416 号沿いの中島神社から中島河川公園トイレ付近までの歩道と堤防法面の間を舗装してもらったが、既存の舗装と新規の舗装の隙間から雑草が生えている。

町道中島 3 号線も拡幅工事をしてもらったが、全面舗装でないため既存の舗装のひび割れ部分から草が生えている。

要望 中島区の要望で町に色々直してもらっていることには感謝しているが、新しく舗装してもらったのに新規と既存の舗装の隙間から草が生えていて、区で年 2 回程度の草刈りをしているが、せっかく舗装をしてもらったのに隙間から草が生えるのは残念。なんとか草が生えないようにしてもらえないか。

答 国道 416 号については、町から県への要望状況を確認します。

町道中島 3 号線の全面舗装については、今の段階での計画はないと聞いています。

町も全地区の道路補修要望をチェックし優先順位を付け計画的に補修をしているので理解して欲しい。今後も地区要望で町にあげて欲しい。集落内の道路陥没部 3ヶ所はシルバー人材センターで補修済。残りの 2ヶ所は業者に発注済です。

【湯谷集落センター】

○ 子供の安全を考える ~通園通学路は今安全か

問 B&G 前の直線道路スピードすごい。湯谷区への道に入りたいというときに追い越しをかけてくるので危ない。横断歩道を付けてほしい。横断歩道の前後 30mは追い越し禁止になるから、多少気を付けるようになるだろう。または全部追い越し禁止にしてほしい。要望は出してある。

答 金元議員からも行政に声をかけている話は聞いている。対策として答えは聞いていないが。警察の取り締まり強化もらってはどうか。

意見 取り締まり強化は町を通して警察に言ってほしいと何度も言っている。

意見 検討しますの感じ。

回答 **行政より** 横断歩道の件、警察に要望しており設置の方向で調整しています。また、取り締まりについても既に福井警察署へ取り締まり強化を要望しております。

問 語ろう会、地元議員を入れることはできないのか。寂しい。

答 3班に分かれていて、希望を言い出すとまとまらないので。

答 もっともなご意見なので検討させてもらう。内容はもちろん共有はしている。

答 また議会のほうで検討します。

問 防犯カメラは町でつけないのか。

答 新しく令和2年からカメラ設置、地区で要望する場合の補助始まる。1年に1か所だけつける。15万円補助。地域の同意が必要。維持管理費負担は区。

問 公的な施設は行政がつけるのか。

答 そうです。通学路など町と地区がはっきりしない境目のところはどうするのかは自分も質問したことある。関係地区と相談して設置してくださいという感じだった。安くしようと思うなら既存に立てるポールなど活用したら少し安くなる。録画時間のスパンにもよる。

問 カメラはこっちで本体はあっちでとなると相当な工事費がいるんじがする。

答 そうでもないと思う。

問 町で一個？

答 地区で一個。89地区あるので89個まで。ふたつ付けたくてもひとつまで。次年度まで待つ。

問 行政無線の設置基準のデータが欲しい。どういう理由に基づいてその場所を選んだのか、設置理由を知りたい。最適であるという証拠が欲しい。何故西側に付けなかつたのか。一番下からでっぷんまで聞こえない。

答 行政が選んでいる。区長に相談してると思う。上合月は集落センターに付けている。

問 その辺の経過も知りたい。どの区長のときかとか。

答 全域にカバーしないといけないので専門家の調査も入っている。調べて回答する。

回答 **行政より** 設置場所については、集落全体をカバーできる場所を事前に調査し設置しています。その際の音達エリア図については提供可能です。また、昨年9月にスピーカーの向きを調整するなどの対応を行ない区長に報告していますので、経過観察をお願いします。

問 県道と町道の交差点、湯谷から入るときに、歩道と車道を分ける区分の柵がある。

それがちょうど視界の邪魔になる。もう少し低くできないのか。

答 仰ることは分かるが、そもそもガードが何のためにあるのかから考えないといけない。

答 要望として出してみては。県道なので県に要望する。

答 現場見てみます。

問 議員さんが行政に言えっていうのは逃げ道になる。

答 一緒に汗をかきます。私もいうし、皆さんも言ってほしい。

回答 **行政より** 転落防止のために防護策を設置しており、低くすることはその効果を低下することに繋がるため、その他の方法を県と協議いたします。

問 今までバスでラッキーに買い物にすぐ行けた。今はデイジーまで歩かないといけない。バス路線の変更できないのか。

答 駅前のスーパーは直通で行けるはず。

問 我々には選択肢があるはず。見通しはどうなっている。

答 ラッキーあの見通しは、新しい所有者が利用方法検討中と聞く。バスは今年地域交通会議が予定されているので待ってほしい。色々な声を集めて路線変更される。

回答 **行政より** 吉野地区からデイジーまでは、松岡駅でコミュニティバスとの乗り継ぎで行くことが可能であり、所要時間は約50分です。松岡駅でえちぜん鉄道との乗り継ぎは所要時間約40分。松岡駅で京福バス乗り継ぎで医大前のアレナに行くことも可能で所要時間は約30分です。松岡地区コミュバスは、吉野・松岡・御陵の3コースに分かれており、いずれのコースも松岡福祉総合センター（翠荘）が乗り継ぎの中継地となっていることから、現状の利用状況を考慮し、施設管理者やバス事業者等と協議を行いダイヤの変更が可能か検討してまいります。

○信頼される議会を目指して～これまでの議会改革の歩み

問 議員さんの手当ては適当ではないとは思っている。しかし大昔は庄屋さんが全部村を仕切っていた。だから町議会はいらないと思う。なり手不足に議論はある。報酬が少なすぎてなり手がないとかそういうことは一度抜きにして、考え方を変え、原点に返り、違う方法をとってはどうか。昔は庄屋さんが仕切っていた。今は区長がいる。区

長会議で議会を構成するのはどうか。

意見 それはおかしい。民主主義が成り立たなくなる。

答 なり手不足の中で、町民全体で議会やっているところもある。でも実現はされていない。国が認められないというところで。

答 障害者・女性・若者など区長会に反映されない意見を代表する人間が議会に出ていいのではないか。逆にそういう場がないとそういう人の意見はなかなか上がらないのでは。

意見 分かります。それはひとつの意見としてあり否定はしない。だが、ほったらかしておいたら抹殺される意見を救う方法も別にあると思う。

問 22万というのは基本給なのか、オール込みなのか。交通費とか

答 オール込みで、交通費はないです。

問 それだったら気の毒だと思うが、毎月何日議会に来ているのか。何日出勤しているのか。

答 市議会は議会に仕事する部屋があるが、町議会はないので自宅です。役場に出るときは話し合いの場に出るとき。

問 議場とか委員会に出る日は。

答 106日。

問 休みが多いとも聞いたが。30代くらいなら22日働いて25万～30万位。出勤数を出してもらわないと判断のしようがない。

答 目に見えない活動。選挙や色んなボランティアでの活動合わせると実働月30日は働いていると思う。

問 報酬の中に活動費はあたってないということ？

答 それはないです。

意見 それは大変。

答 考え方として町議会は常勤ではないので、市会議員は常勤やでこの報酬金額ということもある。サラリーマンも主婦も自営業も出でて、報酬は低く、毎日は出れないから、週何回かというのが町議会。それを打ち破って常勤にするというのは賛否両論ある。報酬低くしていろいろな人に出でもらうとか、報酬高くして定数下げて常勤にするとか意見色々ある。

問 なら区長さんが議員すればいいのでは。

答 そうしたら区長さんのなり手がなくなる。

意見 住民が全員参加して決めれば理想だけど、それができないから議会代表制になっていると思う。

問 高浜町の政務活動の内訳は

答 そこは調べてないが何に使えるかという基準はあると思う

意見 何にもないというのはさみしい話。発表できる使い道なら。政務調査費っていうのはあげなあかんと思う。

意見 交通費とか自腹になってしまふのはちょっと。

○その他

問 吉野小学校の通学路のこと。毎朝子どもと一緒にしている。Tさんのところの前、N商店の下、県道の横、側溝があるがフタがしてない。小屋の横と石碑が立てる前、側溝が丸出しになっていて危ない。春先に校長に言って、町に6月要望する機会があると言っていて、言ったというが、(リストに)出ていなかった。

どうなっているか。

答 子どもさんが危ないので早急に言う。

問 松岡湯谷の松岡をとってほしい。松岡の色付けする必要ない。議員の考えは。

答 合併の時に時間をかけた課題

問 私は賛成。死亡記事見ると福井市の地名分からない。

答 合併のとき、半々くらいで論議。

問 アンケートして意見とれないか。今まで変わってきていると思う。

答 直すのが相当大変。切り替えるなら次の合併のタイミングかなと思う。

問 大雪のとき大変だったが屋根の融雪装置の補助はないか。

答 以前はあったのだが。

問 ホタルの里ファームの前の消火栓のポールが春先斜めになって倒れた。消防に連絡して持って行ってもらった。消防署の人が来てたで新しいのをつけるのか聞いたら予算がないからつけれないと言われた。

答 そんなことはないはず。

意見 独居老人の火災報知器はつけても耳が聞こえないと役割果たさない。火災の時逃げられないし、隣近所に火が移る。隣の人にも聞こえるものにつけてはどうか。町も補助を出してすすめては。

答 耳が聞こえない人向けに、赤色灯とかライトがつくのもある。自主防災になるか分からぬが、そういった心配はどこでもある。

問 行政無線という言葉がおかしい。浸透しない。防災無線ではどうか。

答 防災行政無線なんで

意見 災害時にB&G使わせてほしいという要望を出している。鍵の問題があって、鍵を区長に渡せないからできないと言われている。避難所開設のときにB&Gの鍵を避難所に持ってきてくれないかと思いついた。そうすれば開けることができる。水害などあったときに吉野小学校に行くのが安全と思えない。

報告 幼稚園児園再編報告

意見 輸送手段。どういう風にして運ぶかを確立すれば、大した抵抗はないのでは。地域にどうしてもないといけないものではない。

問 人・幼稚園すべて合併したときに20人以上という案なのか?

答 適正の人数として20が目安でないかという話がまとまったという話

問 20人以下もあるということ?

答 あると思います。